

74 CONVENCION BANCARIA "LA BANCA: PROMOTORA DEL DESARROLLO Y DEL BIENESTAR EN MÉXICO"

HOTEL PRINCESS

Versión Estenográfica

Acapulco, Gro., 08 de Abril de 2011.

LIC. JAIME RUIZ SACRISTÁN Presidente de la Asociación de Bancos de México

- **MODERADOR:** Como ha sido tradición en la Asociación durante más de 80 años, vamos a proceder al cambio de mando.

El Presidente saliente de nuestra Asociación, Ignacio Deschamps, en estos momentos hace entrega del mazo al Presidente entrante, Jaime Ruiz Sacristán.

Como ha sido tradición en la Asociación durante más de 80 años, vamos a hacer el cambio de estafeta. Suplicamos a los integrantes del Presidium ponerse de pie para el cambio.

El Presidente saliente, Ignacio Deschamps, hace en estos momentos entrega del mazo al Presidente entrante, Jaime Ruiz Sacristán.



Gracias, escucharemos ahora el mensaje del Presidente entrante de la Asociación de Bancos de México.



- **LIC. JAIME RUIZ SACRISTÁN:** Buenas tardes. Doctor Agustín Carstens, Gobernador del Banco de México;

Licenciado Gerardo Rodríguez Regordosa, Subsecretario de Hacienda y Crédito Público;

Doctor Guillermo Babatz Torres, Presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores;

Ignacio Deschamps González, Presidente saliente de la Asociación;

Luis Robles Miaja, Presidente Ejecutivo de la ABM;

Estimados Vicepresidentes de la ABM entrantes y salientes;

Distinguidos invitados, colegas Presidentes y Directores de los Bancos;

Amigos de los medios de comunicación;

Señoras y señores:

Es para mí un honor haber sido nombrado por decisión unánime de la Asamblea General Presidente de nuestra Asociación de Bancos de México. Agradezco a todos haberme otorgado su confianza.

En nombre de la Asociación reconozco la excelente labor de la Mesa Directiva saliente encabezada por Ignacio Deschamps. Muchas gracias por su esfuerzo y dedicación.

Tengo la fortuna de que a la nueva Mesa Directiva me acompañarán colegas de gran prestigio, capacidad y conocimientos.

Luis Robles Miaja, de BBVA BANCOMER, compartirá con nosotros su experiencia como Presidente Ejecutivo en esta misma responsabilidad.

Como Vicepresidentes de los distintos grupos de la Asociación, están Enrique Zorrilla de BANAMEX y Nicole Rich de Scotiabank. Nicole es la primera mujer Vicepresidenta de la Asociación, lo cual me da mucho gusto que ocurra al comenzar este nuevo periodo.

También se empeñarán como Vicepresidentes Luis Niño de Rivera de Banco Azteca, y Héctor Grissi.

Como pueden ustedes ver, con un equipo de banqueros así empezamos con el pie derecho.

Durante más de 80 años nuestra Asociación se ha mantenido unida, aún en circunstancias difíciles y adversas. Estoy convencido de que a pesar de las diferencias de nuestras instituciones en tamaño, objetivos y accionistas, compartimos una gran responsabilidad económica y social de la mayor importancia en el desarrollo de México

Compartimos igualmente el objetivo de prestar mejores y más completos servicios a nuestra clientela.

Quienes integramos la nueva mesa directiva, empezando desde luego con un servidor, tenemos el compromiso de velar por la unidad de la ABM. Nos hemos propuesto trabajar coordinados en todos y cada uno de los asuntos que se presenten en este lapso, uno de ellos será mejorar algunas de nuestras instancias de Gobierno Corporativo, de modo que tengamos una mejor presentación y se enriquezca la convivencia.

Por ser uno de los decanos del sistema bancario, conste que no dije "uno de los más viejos", me ha tocado vivir algunas de las experiencias más difíciles durante la historia financiera en las últimas décadas. Recuerdo, en primer lugar, la insólita devaluación de 1976, cuando ni siquiera teníamos la noción clara de que en México pudieran ocurrir devaluaciones, y el impacto que tendría en el sistema.

Vino después la traumática nacionalización de la Banca en 1982, cuando tampoco entraba en nuestra perspectiva la estabilización, a pesar de que en los años previos se había acentuado la intervención del Estado en la economía.

Algo más de 10 años después, llegó la crisis de 1994-1995, de la que al principio ni los analistas externos pudieron prever la magnitud de su impacto, tanto en el propio sistema bancario como en las finanzas públicas, las empresas y lo más triste, en las familias.

Ustedes saben que estos eran grandes problemas y tiempos de angustia; sin embargo, de esas crisis aprendimos todos: banqueros y reguladores. Hoy nuestro Sistema Bancario es uno de los mejores capitalizados en el mundo y de los que disponen de mayores reservas para créditos.

La reciente crisis del 2009 pegó con gran fuerza en muchos sistemas financieros, en México tuvo un impacto notable en el alineamiento de la economía, pero no puso en duda nuestro sistema financiero. El efecto en aquellas crisis fue la sobrevivencia, hoy con un sistema consolidado nuestros retos son: continuar creciendo en el otorgamiento de crédito, profundizar en la bancarización, generar mayor educación financiera y mejorar los servicios y precios de productos mediante una sana competencia, como esperan nuestros clientes.

Hoy estamos quizá en las mejores condiciones de nuestra historia para cumplir el papel que el país nos reclama, los bancos siempre estamos buscando más clientes para prestarles, incluso nos acercamos a quienes en principio no son susceptibles de crédito, y en conjunto con la Banca de Desarrollo diseñamos fórmulas para apoyar su capacidad emprendedora.

En este sentido, uno de nuestros retos es encontrar nuevas fórmulas que nos permitan dar a las pequeñas y medianas empresas el respaldo financiero que requieren y proporcionarlo de manera dinámica y segura.

Durante relativamente el largo periodo de estabilidad financiera de los últimos años, con base en las buenas políticas públicas, fiscales y monetarias, el crédito en la Banca Comercial se ha incrementado como proporción del Producto Interno Bruto del 15.7 en el año 2000 al 20.1 en el año 2010. Ha sido un buen crecimiento, pero no es suficiente: este porcentaje de participación del crédito de la banca comercial en el PIB muestra la gran oportunidad que tenemos los Bancos de continuar creciendo sin descuidar, eso sí, las sanas prácticas del otorgamiento del crédito.

Dadas las tendencias del mercado de México y las expectativas actuales de la economía mundial, esperamos que el crédito bancario tenga un crecimiento mucho más acelerado en la década que empieza.

Es muy importante profundizar la bancarización, además de los avances logrados con los corresponsales bancarios debemos de aprovechar las tecnologías que nos permitan acercar los bancos a los clientes potenciales, con especial énfasis en los millones de jóvenes que se integrarán al mercado laboral en los próximos años.

En este tema voy a platicar con Ignacio Deschamps sobre la propuesta del tema de bancarización universal, para ver cómo podemos incrementarla en el corto plazo.

Respecto a la educación financiera, además de los importantes esfuerzos que realizan las diversas instituciones bancarias, debemos de fortalecer la vinculación con escuelas de todos los niveles, para que el conocimiento

financiero no sólo empiece a considerarse como una competencia no sólo deseable, sino necesaria para las personas que se integren a la vida productiva.

Como es la política tradicional de nuestra Asociación, mantendremos un diálogo abierto, respetuoso y permanente con estas autoridades financieras para encontrar soluciones a los problemas que les preocupan y presentarles los puntos que interesen a la Banca.

Deseamos trabajar para el futuro del sistema financiero y queremos la oportunidad de aportar ideas para su mejor desarrollo.

No quiero terminar mi intervención sin hacer un reconocimiento especial a don Antonio, ex Presidente de esta Asociación, por sus enseñanzas bancarias y por su apoyo en esta etapa de mi vida profesional.

Si me lo permiten, quiero también decir que debo mucho a mi esposa Maribel y a mis hijas por su amoroso respaldo y comprensión durante todos estos años.

Maribel tiene la mejor voluntad para ponerse a trabajar con toda su capacidad en las tareas de nuestra Fundación Quiera, le deseo, en conjunto con su Mesa Directiva, el mayor de los éxitos.

Concluyo reafirmando que los Bancos en México estamos comprometidos con el desarrollo equitativo del país con la transparencia y con la seguridad en el manejo de los recursos que nuestros clientes nos confían.

Muchas gracias.

